

# SÉNAT

**André Jourdain**

*Sénateur du Jura  
Maire de Sapois*

B.P. 95  
2 rue Baronne Delort  
39303 Champagnole Cédex

Tél : 84.52.59.90  
Fax : 84.52.32.06

*République Française*

Champagnole, le 29 août 1995

Monsieur Philippe Douste-Blazy  
Ministre de la Culture  
3 rue de Valois  
75042 Paris Cédex 01

**COPIE POUR INFORMATION**

Monsieur le Ministre,

Monsieur André Berthier, alors Conservateur en Chef aux Archives Nationales, a en 1962 mis en évidence que le site d'Alésia pourrait être dans le Jura à Chaux des Crotenay. Suite à sa thèse, il a obtenu des autorisations de fouilles de la part de vos prédécesseurs André Malraux et Jacques Duhamel.

Les nombreux vestiges qui ont été et qui sont encore mis à jour confortent ainsi cette thèse. Mais depuis quelques années, cela heurte la position officielle. Donc, plus d'autorisations de fouilles, pas la moindre aide pour encourager et faciliter la recherche par des bénévoles. Opposition sans le moindre ménagement de la Direction Régionale des Affaires Culturelles à tous ceux qui osent penser que Monsieur Berthier a peut-être raison, comme en témoigne l'échange de courrier ci-joint entre la DRAC de Franche-Comté et le Principal d'un Collège de Dole qui a organisé, avec ses élèves, une manifestation s'inspirant de la thèse de Monsieur Berthier sur le site de Chaux des Crotenay.

Je trouve, pour ma part, déplacé un tel ostracisme et je vous serais reconnaissant de bien vouloir demander à la Direction Régionale des Affaires Culturelles de Franche-Comté d'avoir une attitude plus compréhensive ou, du moins, plus neutre dans cette affaire.

D'autre part, Monsieur Jacques Berger, Président de l'Association ALESIA (Association Lemme et Saine d'Intérêt Archéologique), domicilié 8 rue du Bel Air - 92190 Meudon (Tél : 16 (1) 46.26.00.08), qui a pour but de promouvoir cette thèse, souhaiterait vous rencontrer. Dans l'éventualité d'une réponse favorable de votre part, je me ferais un grand plaisir de l'accompagner.

Je vous prie d'agréer, Monsieur le Ministre, l'expression de mes sentiments respectueux.



André Jourdain